


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

GRAVAR HASTA LO QUE NO ES AZÚCAR

El nuevo incremento al IEPS sobre bebidas saborizadas no solo encarecerá refrescos y jugos, también alcanzará a las versiones sin azúcar, elaboradas con edulcorantes avalados por organismos internacionales que han estudiado su seguridad y utilidad para reducir la ingesta calórica. ¿Es una contradicción penalizarlos? A las empresas del ramo no les queda muy clara esa postura, pero lo que nos dicen es que sí desalienta la innovación que la industria de bebidas ha impulsado en los últimos años mediante reformulaciones y el desarrollo de opciones bajas o sin azúcar. Aunque el secretario de Salud, David Kershenobich, y el de Hacienda, Édgar Amador, han defendido el alza como una estrategia integral. Una discusión pendiente es conocer si hay evidencia que demuestra que el gravamen ha logrado disminuir la incidencia de obesidad o de otras enfermedades porque su implementación empezó en el 2014. Sin acompañarse de educación y acceso a agua potable, este impuesto se convierte en un recurso recaudatorio.

Hernán Bermúdez fue detenido. Muchos dicen que esperan que la FGR pueda averiguar sobre posibles nexos entre la clase política de Tabasco y él. Nos comentan que, de plano, lo mejor que pueden hacer es esperar sentados ya que no hay una sola línea de investigación con los posibles vínculos y nexos que se quieren, así que las investigaciones más bien se centran en los trabajos de inteligencia que se han venido desarrollando en los últimos meses. En los pasillos de la Fiscalía General de la República, mencionan que aunque tarde, se hará justicia.

En Morena parece que ya olvidaron, que quien se mueve, no sale en la foto. Ya hay quienes andan candidateando a Félix Salgado Macedonio, senador de la república, para ir por la gubernatura de Guerrero, tras el gobierno de Evelyn, su hija. Y es que esta situación, ya anda incomodando a integrantes del partido. Mientras algunos dicen que no es correcto, organizaciones civiles y sociales, ya andan cerrando filas en torno al senador. El tiempo aún no es para andar mencionan-

do el tema, pero eso parece no importarle a la gente, que ya agita las aguas. En los pasillos del IMSS-Bienestar, de Alejandro Svarch, aún resuena la tensión que dejó la visita de dos personajes poco habituales en la vida institucional. José Juan Reyes Domínguez y José Juan Reyes Mote, supuestamente dueños de las empresas Armot Seguridad Privada y Servicios Institucionales, irrumpieron en las oficinas de esa dependencia que están en la alcaldía Álvaro Obregón acompañados de un numeroso grupo de escoltas y fueron a buscar a al despacho de Cristian Lillan García Romero, responsable de la Unidad de Administración y Finanzas, a quien, según trascendidos, intentaron doblegar para lograr pagos completos por servicios de limpieza en varios estados, sin aceptar retenciones. La situación se torna más delicada al considerar que Armot Seguridad Privada acumula denuncias por haber dejado sin seguridad social a cerca de 10 mil empleados.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, fue a Puebla y con el gobernador, Alejandro Armenta, presentó su primer informe de gobierno como parte de su gira nacional de rendición de cuentas, ahí habló de los trabajos de saneamiento del Río Atoyac, que van a construir 60 mil viviendas para familias que ganen menos de dos salarios mínimos, 20 mil casas más por parte de CONAVI y 10 mil por cuenta de Fovissste. Dijo que se eligió a Puebla como sede del proyecto del primer auto eléctrico mexicano, Olinia, en el Polo de Desarrollo Económico de San José Chiapa. En Puebla la pensión de adultos mayores es para 616 mil personas; el programa para personas con discapacidad apoya a más 69 mil personas; el de jóvenes construyendo el futuro tiene 24 mil 800 jóvenes y la beca jóvenes construyendo el futuro es recibido por 28 mil 457, mientras que 230 mil jóvenes de preparatorias públicas también reciben apoyo.

PD: Y ya que andamos en el asunto del mes patrio nos dicen que la decisión del gobierno de Sinaloa es cancelar el festejo nacional al menos en Culiacán porque no hay condiciones para hacerlo ante la ola de violencia que enfrentan en la ciudad